

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. KESIMPULAN

Tradisi selamatan weton merupakan praktik budaya jawa yang dilakukan merayakan hari kelahiran berdasarkan penanggalan jawa (weton). Dalam tradisi selamatan weton anak dapat dikenalkan pembelajaran nilai-nilai social pada anak.hal ini dapat menjadi momen pendidikan yang baik bagi anak-anak untuk memahami pentingnya berbagi dan kepedulian terhadap temanya.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa interaksi anak dengan teman sebaya di TK Dharma Wanita Rahayu memiliki peran penting dalam pengembangan aspek sosial perilaku anak. Melalui interaksi sosial ini, anak dapat memperoleh informasi, pengalaman, serta memahami hal positif maupun negatif dalam lingkungan sekitarnya. Ini membantu anak menjadi individu yang ekstrovert, mampu bersosialisasi dengan baik dan mempertimbangkan pendapat teman-temannya. Di sisi lain, anak yang tidak aktif bersosialisasi, atau bersifat introvert, cenderung mengambil keputusan secara independen tanpa memperhatikan pendapat orang lain.Oleh karena itu, sebagai pendidik anak usia dini, penting untuk membimbing, mendukung, dan melatih anak dalam bersosialisasi agar mereka dapat tumbuh menjadi individu yang mampu berinteraksi secara matang dan efektif di masa dewasa.

Implementasi tradisi selamatan weton sebagai upaya pengembangan sikap peduli pada anak di TK Dharma Wanita Rahayu, Desa Ngujo, Kecamatan Kalitidu, Kabupaten Bojonegoro menunjukkan sejumlah faktor pendukung dan penghambat. Dukungan dari pihak sekolah, keterlibatan orang tua, ketersediaan sumber daya, dan komitmen guru merupakan faktor pendukung utama yang memfasilitasi pelaksanaan tradisi ini. Namun, terdapat juga tantangan seperti keterbatasan sumber daya, kurangnya kesadaran dan pemahaman, tantangan budaya dan sosial, serta ketidakpastian lingkungan yang dapat menghambat implementasi yang optimal.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian di lembaga TK Dharma Wanita Rahayu berdasarkan kesimpulan diatas, maka peneliti ingin memberi saran yang bermanfaat bagi pihak sekolah dalam mendukung kegiatan tradisi selamatan weton sebagai berikut:

### **1. bagi pihak sekolah**

diharapkan untuk terus mendukung dan memberikan komitmen yang kuat terhadap implementasi tradisi selamatan weton. Ini dapat dilakukan dengan menyediakan sumber daya yang memadai dan memberikan penghargaan kepada guru yang terlibat aktif dalam kegiatan ini.

2. Bagi guru dan orang tua

Orang tua perlu bekerjasama untuk memastikan bahwa anak-anak memahami dan menghargai nilai-nilai yang diajarkan melalui selamatan weton

3. Bagi peneliti

Hasil dari penelitian ini menjadi sumbangan para guru dan walimurid yang mengupayakan tepat dalam pengupayaan sebuah tujuan.

